

Paralización de los docentes mantuvo a 30 mil escolares de la región sin clases durante 83 días:

SLEP de Atacama aún no descuenta sueldos a profesores tras el extenso paro de 2023

El Servicio Local de Educación Pública dice que gestiona la medida, luego de un dictamen de la Contraloría. Docentes señalan que no procede que sus remuneraciones se vean afectadas por los días en que no trabajaron.

DIERK GOTSCHLICH

Sin claridad sobre el futuro de sus hijos siguen familias de distintos puntos del país, por la falta de cupos en escuelas y liceos, lo que se ha sumado a los inconvenientes del complejo inicio del año escolar.

Atacama no ha quedado exenta de aquel problema, con 530 familias que hasta la semana pasada no sabían dónde estudiarían sus hijos, lo que se añade a la crisis educativa por los 83 días en que los alumnos dependientes del Servicio Local de Educación Pública (SLEP) homónimo no tuvieron clases, producto del paro que realizó el Colegio de Profesores de la región entre septiembre y noviembre.

Treinta mil escolares fueron afectados por el paro, solo el 58% de la matrícula pudo rendir el Simce y los alumnos de 4º medio obtuvieron los resultados más bajos del país en la Prueba de Acceso a la Educación Superior (PAES).

“Se están realizando las gestiones correspondientes”

Durante la paralización, el ministro de Educación, Nicolás Cataldo (PC), sostuvo en octubre que “hay pronunciamientos administrativos de la propia Contraloría, con dictámenes, que señalan que cuando las clases no se realizan proceden descuentos (de sueldos)”.

En esa línea, el ente fiscalizador remarcó a inicios de este mes que los profesores que paralizaron sus funciones deberán reintegrar los sueldos, algo que queda a cargo del sostenedor, el



SIN TRABAJAR EN LAS AULAS.—El mal estado de los colegios de la región fue uno de los motivos esgrimidos por los docentes de Atacama para no efectuar clases. Durante el paro, algunos de ellos incluso cobraban por lecciones particulares a los mismos estudiantes.



LARGA INACTIVIDAD.— Entre el 4 de septiembre y el 20 de noviembre de 2023 se mantuvo el paro en recintos del SLEP de Atacama, pero los alumnos venían sin clases desde la semana previa por una protesta docente a nivel nacional.

SLEP de Atacama.

En todo este tiempo, los docentes han seguido recibiendo sus remuneraciones con normalidad. Tras una solicitud vía Transparencia realizada por “El Mercurio”, el SLEP de Atacama respondió que “el Servicio Local de Educación Pública de Atacama aún no ha realizado descuentos a ningún funcionario de su servicio”.

Añadió que “se están realizando las gestiones correspondientes, de acuerdo a lo que la Contraloría y la ley estipulan, pero todavía no se han ejecutado descuentos salariales”.

El tema ha generado tensión entre los docentes y la autoridad al inicio del año escolar en la región, debido a que se teme que detone otra paralización. Sin ir más lejos, algunos de los dirigentes del Colegio de Profesores de Atacama anunciaron una huelga de hambre durante los primeros días de marzo, denunciando que las deficiencias de infraestructura no se han resuelto del todo.

Cecilia Brito, directora suplente del SLEP de Atacama, que es la quinta en el cargo en menos de dos años, planteó hace algunos días que “efectiva-

mente, nos llegó un dictamen de la Contraloría, y yo se lo informé al Colegio de Profesores. La Contraloría tiene procedimientos; entonces, si hay un paro, un sostenedor puede hacer los descuentos inmediatos, o en este caso, posteriores”.

Agregó que “a mí me va a tocar hacer descuentos a posteriori”, y “si no hago el descuento ahora, le va a tocar hacerlo a otro después, y cuando uno asume una situación de paro, asume que una posibilidad es la de los descuentos”.

Brito también señaló que buscará analizar la situación con los docentes, ya que “el descuento tiene que ver con personas; por lo tanto, hay que tratarlo con mucho cuidado”.

“Estamos preparándonos con abogados”

La presidenta del Colegio de Profesores de Copiapó, Yariela Ardiles, considera que “esto de la Contraloría funciona como una amenaza, pero estamos preparándonos con los abogados. Vamos a poner recursos porque el año escolar se cerró mediante un acuerdo con el ministro; entonces, hay situaciones que tenemos que ver”.

La dirigente también apunta que en otras oportunidades en que hubo paralizaciones del gremio, los sostenedores de regiones aplicaron descuentos en las remuneraciones. En octubre de 2023, la directiva nacional del Colegio de Profesores llegó a un acuerdo con la Corporación Municipal de Desarrollo Social de Iquique, para que se devolvieran los montos descontados en sus salarios, a cambio de recuperar en diciembre las clases perdidas en la movilización nacional de 2023.

■ Colegio de Profesores se reúne con el Presidente y reclama por “compromiso incumplido” sobre “deuda histórica”

La directiva nacional del Colegio de Profesores fue recibida ayer por el Presidente Gabriel Boric en La Moneda, junto con las principales autoridades del Ministerio de Educación (Mineduc), en donde mantuvieron una conversación por casi dos horas para abordar la “reparación” de la denominada deuda histórica del profesorado, una de las promesas del Gobierno.

El presidente del gremio docente, Mario Aguilar, detalló tras la cita que todavía hay compromisos incumplidos: “Cuando asumimos como directiva el 8

de enero, nos encontramos con el compromiso presidencial incumplido, que era que en diciembre de 2023 se daría una solución”.

No obstante, valoró que el mandatario fuera quien los recibió, ya que aseguró que aquello no ocurriría desde que Ricardo Lagos era presidente, y dijo que el “Gobierno reafirma su compromiso de entregar una reparación a la deuda histórica, y aunque esto no es nuevo, nos parece que tiene un valor que se reafirme ese compromiso”.

Aguilar dijo que “también se conversó

que la solución que se entregue, una vez que exista un proyecto de ley, será para el 100% de los afectados. Esto también se había dicho, pero siempre quedó flotando la idea de que la solución podría ser solo para algunos”.

Con todo, el dirigente puntualizó en que “el Gobierno prometió plazos razonables, y vamos a seguir insistiendo en que eso debe ser lo más pronto posible, porque esto es urgente”.

“Llamamos a todos los sectores políticos a que colaboren y ayuden a que esto se cumpla”, señaló el directivo.



CITA.— La directiva del gremio fue recibida por el mandatario en el Palacio de Gobierno.